

## UN BUDGET 2023 CONTRAINTE MAIS VOLONTAIRE



Le 6 avril dernier, le conseil municipal de Saint-Martin de Seignanx a voté le budget 2023. Avec une crise inflationniste, notamment énergétique (+69% sur la facture électricité de la commune) c'est un budget contraint mais volontaire. En effet la commune connaîtra en 2023 le budget d'investissement le plus haut de son histoire (7,9 millions d'euros). Il faut structurer la commune, offrir des équipements de qualité pour maintenir notre qualité de vie Saint-Martinoise.

Aussi, l'urgence climatique nous impose de répondre d'une manière forte aux bouleversements qui nous touchent tous. C'est pourquoi, le conseil municipal a prévu sur ce budget plus d'1 million d'euros d'investissement en faveur de la transition écologique : une étude ombrière photovoltaïque sur le parking du bourg, un parking végétalisé Avenue de Barrère et une étude sur un réseau chaleur constitueront les axes forts.

Pour maîtriser notre budget et les finances de la commune, il faut hiérarchiser et planifier nos investissements. Avant la nouvelle salle Camiade et la réhabilitation de La Chapelle en 2024 et 2025, le projet Médiathèque, le nouveau Centre Technique Municipal et Intercommunal et la création du giratoire de l'église seront les trois projets marquants.

Aux côtés de ces ambitions environnementales, la culture, l'enfance et les associations (avec +17% pour

l'enveloppe des subventions) restent toujours des lignes fortes.

Pour autant, au quotidien, la commune va devoir être plus sobre dans son fonctionnement et trouver des économies pour répondre à ces hausses de prix. En parallèle, Les élus ont choisi de ne pas faire répercuter aux habitants les hausses sur les tarifs municipaux et de maintenir les taux d'imposition.

Depuis plusieurs semaines, la contestation sur la réforme des retraites a de nouveau interrogé notre rapport à la démocratie. Cette rupture citoyenne est inquiétante. Les inégalités sociales se creusant de plus en plus profondément, il est regrettable que le gouvernement n'intervienne pas pour les réduire et reconquérir enfin le progrès social. Le défi du dialogue citoyen est grand ; c'est pourquoi les conseils citoyens

participatifs et le tirage au sort de Saint-Martinois lancés dès 2020 étaient les bonnes orientations.

Sur Saint -Martin de Seignanx, le budget citoyen participatif depuis 2 ans et les 8 réunions de quartier annuelles sont des gages d'implication des habitants dans les décisions. Pour une démocratie avec comme base la proximité.

Pour être ensemble, faire ensemble, vivre ensemble...

Votre Maire,  
**Julien FICHOT**

**" 1 million d'euros  
d'investissement  
en faveur de la  
transition écologique "**